



CONTENIDO PRESENTADO POR ACHS

Vive el cuidado

Prevención desde el aula: la Achs se despliega en comunidades educativas y en formación técnica

La Achs contribuye a fortalecer la educación y su entorno con dos iniciativas complementarias: un convenio nacional con el Ministerio de Educación y un programa de entrenamiento práctico en riesgos laborales para estudiantes de educación técnico-profesional.



Representantes de la Achs y del Ministerio de Educación en la firma del convenio que considera formación en inclusión, acompañamiento y prevención.

“Para hacer de Chile el país que mejor cuida a las y los trabajadores, la prevención es un pilar central de nuestra gestión que puede contribuir desde el fortalecimiento de las comunidades educativas hasta la formación de futuros jóvenes profesionales”.

PAULINA CALFUCOY, GERENTA DE ASUNTOS CORPORATIVOS Y SOSTENIBILIDAD DE LA ACHS.

Promover espacios educativos seguros, inclusivos y saludables desde la etapa formativa es uno de los compromisos que la Achs ha asumido con decisión. En conjunto con el Ministerio de Educación, se está desplegando un convenio nacional que, entre agosto y octubre, llevará formación, acompañamiento y prevención a las comunidades escolares de todas las regiones del país. Esta alianza busca no solo fortalecer el bienestar de los equipos escolares, sino también entregar herramientas concretas para gestionar la diversidad y el cuidado en los entornos educativos.

El acuerdo establece tres líneas de acción (formación, acompañamiento y prevención), que se traducen en cursos certificados, asesorías técnicas, talleres presenciales, cápsulas pedagógicas y protocolos prácticos. Todo el material está disponible de forma gratuita en Achs Virtual y se

puede acceder sin importar si el establecimiento está o no adherido a la Achs. Ya son más de 6.000 las personas inscritas solo entre junio y julio de 2025.

El despliegue considera además una estrategia territorial, con 15 jornadas regionales lideradas por 98 facilitadores capacitados que trabajan, junto a autoridades y equipos técnicos, en el fortalecimiento del compromiso preventivo a nivel local. La propuesta formativa aborda contenidos como inclusión, regulación emocional, salud mental y seguridad escolar, y está alineada con marcos normativos como la Ley de Inclusión y la Ley de Autismo.

“Para hacer de Chile el país que mejor cuida a las y los trabajadores, la prevención es un pilar central de nuestra gestión que puede contribuir desde el fortalecimiento de las comunidades educativas hasta la formación de futuros jóvenes profesionales”, señaló

Paulina Calfucoy, gerenta de Asuntos Corporativos y Sostenibilidad de la Achs.

Apoyo transversal

Complementariamente, y en una línea coherente con su propósito de promover la prevención y el cuidado integral, la Achs está desarrollando un programa de formación preventiva para estudiantes de educación técnico-profesional, con foco en áreas como salud, telecomunicaciones y contabilidad. Esta capacitación se realiza en el Centro de Entrenamiento de Riesgos Mayores (CERM), donde las y los alumnos viven una experiencia práctica que simula contextos reales de riesgo laboral.

El objetivo es que estos jóvenes no solo aprendan a identificar y mitigar riesgos en sus futuros espacios de trabajo, sino que también se conviertan en agentes de cambio dentro de sus organizaciones. A través de simulaciones en

terreno y una metodología didáctica, los estudiantes desarrollan competencias clave para promover una cultura preventiva que los acompañe durante toda su vida laboral.

Con estas dos iniciativas, la Achs reafirma su aporte en el ecosistema educativo y laboral, apostando por una prevención que no solo responde a las urgencias del presente, sino que también siembra las bases de un país que cuida desde temprano. Porque formar en prevención es también cuidar el futuro.



Instalaciones del Centro de Entrenamiento de Riesgos Mayores (CERM) de la Achs.

